
１．本日の感想をどうぞ！ 回答

理想を話す場だと思うのですが第3回目になってくると現実的な話になっ
てしまい高校生としては参加しにくいなと思いました。行政に意見がある
方もいるとは思いますがもっと夢のある話をしてもらいたいです。

ご意見ありがとうございます！事業の話から「市民参画」へ、どんどん現
実的な運営の話に近づいていますが、まだまだ夢や理想を膨らませて
いきたいと思っています。正しい・間違いはないのがワークショップです
ので、こんなのいいな、をぜひ教えていただきたいです！行政へのご意
見については、なんでもアンケートなどで別の機会をご用意して、ワーク
ショップではこの場ならではの夢を広げられると良いですね。ご案内をす
るようにいたします。

今日は人数が少なかったのでもっと来てほしいと思いました。

今回は連休の中日で、人数は少なめでしたね…少ない人数だからこそ
の密な意見交換をしていただいたと感じる一方で、やはりさびしくもあり
ますね…。次回はぜひまた賑やかに、たくさんの方の意見を聞きながら
ワークショップができれば、と思っています。ありがとうございました！

今回が初めての参加でしたが、楽しく意見を出し合うことができました。
次回もぜひ参加したいと思います。これからもワークショップを続けて欲
しいです。

はじめまして！ご参加いただき、ありがとうございます！楽しみながら意
見交換していただくことが、この文化複合施設をいっそう魅力的なもの
にしていくパワーになると思っています。またワークショップ継続のご要
望、ありがとうございます。ぜひ、前向きに検討いたします！

ワークショップは今からです。最低開館まではすべきです。

ご意見ありがとうございます！これから開館までの期間、文化複合施設
について考え話し合う場所として、ワークショップで意見を交わすのもひ
とつのプレイベントにできそうですね。これからも実施できるよう、検討し
ていきます。

ワークショップのメンバーが減少していた。それでも新たな視点がみえて
よかった。できれば、次回は増えて欲しい。

今回は日程の関係で参加できない方も多くいらしたかもしれませんね…
次回はぜひまたたくさんの方にご意見をいただきたいですね。幅広い視
点を取り入れながら、文化複合施設について検討していきたいと思いま
す！

今日は人数が少なかったのが残念でした。もう少し人集めをしてほし
い。

前回から人数が減ってしまい、少しさびしい気持ちもありますね…ぜひ
身近な方もお誘い合わせのうえ、次回もご参加いただきたいです！ご意
見ありがとうございました。

発表を聞いて・・・たくさんの意見が出てましたが、上手くまとまって“市
民参画”が盛り上がれば！！と思います。

本当にたくさんのご意見をいただきました。チケットの購入から企画への
関与までさまざまなタイミングがありますので、ぜひ皆さん自分が興味
のあること、ちょっと楽しそうなことからご参加いただきたいです！ご意
見ありがとうございました。

ひかりがたくさん見えました。
発表のなかでたくさんの前向きなご意見をいただいて、また意見交換の
場で生まれる交流から、文化複合施設が明るく輝いて見えますね。ご参
加いただき、ありがとうございました！

参加人数は少なかったのですが、又、新たな出会いがあり、今日という
縁（えん）を感じました。本当に色々な意見があり、本当に多くの人が参
加してくれたらうれしいなあ・・・と思います。これからうまくホール、図書
館等ができて開館へむけての活動を進めてゆけたらと・・・

人数が少なくとも、活気溢れる意見交換をしていただき、ありがとうござ
いました！毎回チームが変わり違うメンバーと出会うことで、交わすご意
見も幅広くなっていくのがワークショップの魅力でもありますよね。ぜひ
開館に続く活動を進めていきましょう！

市民参加を考えようというテーマでむずかしいなあと感じていました。ど
うも発想が現実的になってしまいましたが、実際に皆が気楽に参加でき
れば良いかなあと思います。

ご意見ありがとうございます！市民参加は出来ることから楽しく参加い
ただくことが、長く続く活動のポイントになると思います。仰るとおり、皆さ
んが気楽に少しずつ、文化複合施設に関わっていただけたら良いです
ね！次回は「施設のルール」がテーマになります、市民参加よりも少し
具体的にイメージしやすい内容かと思います。ぜひ次回もご参加くださ
い、お待ちしております。

色々な案を聞くことができて、すごく楽しかったです。

ご参加いただきありがとうございます、私たちもとても楽しかったです！
第４回は「施設のルール」を考えます。次回もさまざまなご意見を聞ける
場になりますので、ぜひご参加いただき、またご意見をお聞かせくださ
い。
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１．本日の感想をどうぞ！ 回答

遺跡も出ているので、いつもどうしていくべきか、という複雑な気持ちで
はありますが、人が少ないのは残念だったので、次は参加者の声かけ
をしたいと思います。

遺跡を活かして文化複合施設も活きる、施設は課題が出てきています
が、ぜひこのワークショップや文化活動ではそんなプランを検討していき
たいですね。そして声掛けをありがとうございます！次回は「施設の
ルール」を考えます、使いやすいルールはどんなものか、ぜひご意見を
お聞かせください。

どんどんむずかしくなってきた。ボランティアは、いろいろやってるから、
動けるあいだは関わっていきたい。

関わっていきたい、と思っていただくことが、まさに市民参加の第一歩で
す！ご意見をいただきありがとうございます。出来ることから、楽しいこと
から、ぜひ文化複合施設に関わっていただきたいです。次回もぜひご参
加ください！

今回は、人数が少なかったために、発表する羽目になってしまいまし
た。ジョーダンまじりの発表になってしまって、他のメンバーにご迷惑を
おかけしたと思います。すみません。

発表、お疲れ様でした。メンバーの皆さんも頼れるリーダーを心強く思っ
ていたのではないでしょうか、経営面のフォローも考えた組織計画、個
性的で分かりやすい発表をいただきありがとうございました！

今回は、自分がどう企画に参加できるか、かかわりが持てるかがハッキ
リと見えて来なかったため、意見することができませんでした。

「市民参加」という大きな言葉は、なかなかイメージするのが難しいです
ね…イメージしやすい具体例をご用意できず、すみません。チームでの
意見交換や発表の中で、見えてくる部分もありましたでしょうか。次回は
「施設のルール」を考える回になります、具体的にお話できるよう、準備
いたします！ぜひ引き続きご参加ください！

今回もいろいろな意見が聞けて楽しかったです。有意義な時間をありが
とうございました。

こちらこそ、ありがとうございました！参加いただいた方の様々な視点か
らのご意見を聞くと、考えが深まったり、新しい発見がありますね。次回
もぜひ、楽しみにご参加ください！

貴重な意見をきくことができました。
本当にたくさんの貴重なご意見をいただきました。文化複合施設の運営
を考えていく中で、より多くのご意見が活かせるよう考えていきたいです
ね！ご意見ありがとうございました。

色々と、自由に意見が出せて、アイディアの多様さに感心しました。
ご意見も発表の仕方も、個性と活気に溢れたワークショップでしたね。こ
こで集まった「これいいね！」が文化複合施設にどんどん活かされていく
のが楽しみですね。ご参加いただき、ありがとうございました！

高校生の参加「すくない」のがさびしい

すみません…高校生の参加が少なかったのは、別行事と重なってし
まったことがひとつの要因だったと伺いました。次回はぜひまた集まって
いただき、声を聞かせていただきたいですね！ご意見ありがとうござい
ました。

良い会議でした。
ありがとうございます！皆さんの協力あってこそ、このワークショップが
成立しています。次回もぜひご参加ください！

参加者は少なかったがいろいろな意見が出て楽しいWSになった。（1人
10人はWSに呼びかけよう）

人数が少なくなっても密度の濃い、活発な議論をいただきまして、ありが
とうございました。1人が10人に、出席をいただけずともぜひご意見いた
だいて、この場に持ち込んでいただけますと嬉しいです。幅広いご意見
を集めて、文化複合施設をより魅力的なものにしていきたいですね！

発表時間の配分がうまくできなかった
たくさんのご意見をたった4分での発表、時間が足りなくなってしまいま
すよね。演出も交えた発表、とても素敵でした！ありがとうございまし
た！



第３回　市民ワークショップ　なんでもアンケート（2016年7月17日）

2.言いそびれてしまったこと、今後の要望、
キナーレの感想など、なんでもどどうぞ！

回答

次回で終わりなんですか。だれがきめたのですか。あと個人情報のカベ
を乗り越えて、メンバーの連帯を維持するために共有できることを考えま
せんか。

力強いご意見をいただき、ありがとうございます！今後もワークショップ
を実施できるよう、検討いたします。そしてメンバーの連帯、維持してい
きたいですね。開館までの期間が空くと、どうしても活動の力を維持する
のが難しくなります。どうしたら活動を継続できるか、ぜひ考えていきま
しょう。

コスト面の運営が一番シビアな問題です。具体例があれば皆さんわかり
やすく議論できるのでは？

仰るとおり、コスト面についてはきちんと考えていかなくてはいけません
ね。運営主体や事業計画、また次回のテーマである使用規則の中では
収入となる利用料金についてもご検討いただきます。そこで改めて、費
用などについてご説明したいと思います。ご意見ありがとうございまし
た！

いいまちですね。ありがとうございました。
本当に、素敵なまちですね！ワークショップのたびに皆さんの活気や情
熱を感じて、新宮市の魅力を発見できる場だなあと思っています。次回
もぜひご参加ください！

熊野学って何？？もう少し説明がほしいなあと思います。中上けんじ先
生だけではなく、佐藤春夫、東くめ などもっと新宮出身の人々のことを
知れる機会がほしいと思います。（私自身も高校を卒業してから知った
事が多かったので・・・）佐藤春夫と台湾の関係も台湾の人から知ったの
でびっくりしました。台湾の人々にも佐藤春夫が有名人だと・・・

熊野学や新宮の歴史についての勉強会、ワークショップの中でも多くご
意見をいただきました。文化複合施設ができることを機に、ぜひ市民の
皆さんにも熊野学や新宮市の魅力を再発見していただきたいですね！
台湾との文化交流はシンポジウムの共催などにもつながっているという
記事を拝見しました。国際的なつながりも、文化複合施設に活かしてい
けると良いですね。

アイディアや意見を募ることも含めて、ホームページや、いつでも行って
文化複合施設の情報に触れられる場所を設置するのが良いと思いま
す。

文化複合施設に興味を持った方がすぐに情報を得られることは、とても
大切なことですね。たくさんの方に知っていただき、開館前から親しみの
ある施設にしていきたいですね！情報発信のツールは常に最新でなく
てはならず、また確実な情報を出すことが必要になるため、作成してか
らの維持管理も大きなポイントになってきます。どう運用するか、という
部分もあわせて検討していきたいご意見です。ありがとうございます！

発表させていただいたので、特にありません。WSの今後については、今
後の進捗と関連して自由度の高い集まりとして、不定期に継続するのが
betterだと思います。

ワークショップの今後についてご提案をいただき、ありがとうございま
す！自由度の高い集まりとして楽しく続けていけると、これから開館まで
の盛り上がりとしてとても有意義な形で進められそうですね。検討いたし
ます！

新しい施設については子供から大人まで呼びやすいような名前がつけ
られればと思います。

ご意見ありがとうございます！施設の名前は重要ですね…施設の名前
はどのように決めるか、これから検討していきます。かわら版「きな～
れ」はワークショップの投票で名付けられましたが、新潟県には「越後妻
有交流館キナーレ」という建物があり、これは一般公募から選ばれた名
前です。新宮市ではどんな名前が良いか、ぜひ考えてみてくださいね。

難しいかもしれないけど、できればワークショップをまたしてほしいです。
ご意見ありがとうございます！ワークショップをまた実施できるように検
討いたします。ぜひまた実施の際にはご参加ください、お待ちしておりま
す！

文化複合施設の完全な建設を早期にお願いします。
文化複合施設、待ち遠しいですね！建設に向けての動きと平行して、こ
のワークショップ等で建物の中身、文化活動をどうしていくかをどんどん
進めていきたいと思っています。ぜひ次回もご意見お聞かせください！

遺跡はどんな形でも残すべきだ。
遺跡も新宮市の貴重な文化遺産ですね。文化複合施設と遺跡が上手く
連携し、共に活かすことができれば、と思います。ご意見ありがとうござ
いました！

他のホールの管理運営等見学に行きたい。『ブンプク』の名は今日はじ
めてききました。ブンブクチャガマ？みたい

他ホールの見学、とても参考になると思います！どのような施設が良い
でしょうか、図書館のある施設、新しい施設、市民参加が活発な施設…
事例のご紹介などしたいと思っています、ぜひご希望をお聞かせくださ
い。そしてブンブクチャガマ、確かに似ています…どうやらブンブクチャ
ガマは「分福茶釜」と書くようです。「福を分ける」、実は縁起の良い呼び
名かも…？


